



Les amis de Cheval Espérance

N° 80 - 1^{er} semestre 2025



Stages de printemps
en forêt



Avenir de
Cheval Espérance



Merci Alain

Stop ou encore ?

L'éditorial de Laurent Bidault, président

Chers amis, nous avons eu la joie de retrouver certains d'entre vous le 19 décembre 2024 pour la vingt-deuxième édition de notre assemblée générale annuelle. Vingt-deux ans... Je n'ai pas vu le temps passer ! Aujourd'hui cependant, après cinq années de recherches pour trouver les personnes et les lieux qui puissent permettre à Cheval Espérance de prendre son indépendance, je dois renoncer à son transfert sur un nouveau site (lire « L'oeil du conseil »).

Alors, stop ou encore ? A l'idée de tout dissoudre, je ne peux me résoudre. Je crains que la retraite ne soit pas encore pour tout de suite ! J'ai tant de gratitude envers tous ceux qui ont contribué à rendre possible ce qui semblait irréalisable : Cheval Espérance, mon projet de cœur. En priorité, mes congénères et amis handicapés, pour et par qui tout a pu voir le jour. Ils ont cette façon si particulière de s'émerveiller et de s'épanouir au contact des chevaux. Ils ont, de surcroît, une place privilégiée dans le cœur de Dieu, avec leur « petit truc en plus » !

Puis, nos moniteurs, les aidants-familiaux, les encadrants des instituts médico-sociaux, sans oublier les nombreux bénévoles aux casquettes variées qui ne ménagent pas leur peine. Grâce à eux, les plus fragiles ont pu trouver un moment de douceur et de mieux-être chaque semaine, pendant toutes ces années.

Mon cœur déborde aussi de reconnaissance vis-à-vis de nos donateurs et sympathisants, fidèles pour tant d'entre eux depuis la première heure, ainsi que nos partenaires si généreux.

Pour terminer, il me paraît indispensable de mettre en lumière les membres du conseil d'administration qui œuvrent dans l'ombre depuis les débuts. Tous ont aidé à faire vivre la grande famille de Cheval Espérance.

Je garde toujours dans mon cœur les témoignages poignants d'enfants ou d'adultes handicapés, comme autant de petites fleurs pour baliser la route de Cheval Espérance (lire « Fioretti », p. 2). Et je ne voudrais laisser tomber personne en chemin.

La fatigue est là, bien présente et croissante, face à une responsabilité trop lourde, mais si aucun autre lieu n'a été trouvé avec une équipe qui reprenne le flambeau, peut-être est-ce pour nous inciter à continuer de partager notre lieu de vie familial avec les plus faibles et les souffrants. J'espère trouver une structure qui accueille l'activité « centre équestre » à la rentrée prochaine. En parallèle, je ne garderai sur le site actuel qu'une « micro-ferme équestre de l'Espérance » participative, pour recentrer l'association Cheval Espérance sur son objet principal : l'accueil des personnes handicapées et un lien d'amitié entre ses adhérents, où ils pourront venir partager un moment de douceur et de convivialité autour des animaux.

Donc stop ou encore ? Encore, en plus léger : un simple lieu d'accueil et d'amitié, avec quelques activités bénévoles, mais toujours animé par le souffle de l'Espérance.



Murmures à l'oreille des chevaux

"Toutes les adversités, acceptes-les ; dans les revers de ta vie pauvre, sois patient ; car l'or est vérifié par le feu, et les hommes agréables à Dieu, par le creuset de la pauvreté".

Ben Sirac le sage

Du 7 au 19 avril : stages vacances, equi-handi, galops, randonnées, jeux, hunter...

Rens. 06 85 18 33 01, ou chevalesperance.fr

Samedi 14 juin : fête du club.

Retenez votre journée !
26 juin : journée participative Ferrero pour aider à entretenir le club. Merci à eux !

Un très grand merci à notre délégué général Alain Charlier, qui a consacré une grande partie de son temps bénévolement pendant un an pour accompagner le projet de nouveau site.

J'ai apprécié sa disposition du cœur bienveillante, généreuse, et ancrée dans l'Espérance. Même si ce projet n'a pas abouti, il a oeuvré de façon positive et constructive pour l'avenir de Cheval Espérance. Merci à lui de continuer à nous conseiller. Nos chemins ne se séparent pas. L. B.

Fioretti "Petites fleurs" glanées au fil des séances par Maryline

Petits bonheurs. Le sourire éclatant du petit Grégoire à la fin de sa séance, fatigué mais heureux d'avoir vaincu sa peur et approché ce géant velu qui le terrifiait et, plus encore, d'avoir pu communiquer avec lui !

Le geste sûr d'Elise, enfourchant sa monture, après cinq ans de travail d'approche... Eh oui, que de travail en amont pour un mouvement aussi simple : motricité, tonus musculaire, et confiance en soi bien sûr.

Un moment hors du temps pour Adélaïde, remonter à cheval après une greffe du foie, hors des tracas quotidiens et des soins médicaux à n'en plus finir : pour tenir, pour pouvoir recommencer...



Un fauteuil abandonné dans le couloir de l'écurie à côté d'un rollator et d'une paire de cannes, pendant que les enfants s'amuse dans la forêt, portés par leur poney.

Une sieste : Joachim s'endort dans la calèche, bercé par le pas majestueux du cheval, la caresse du soleil sur la joue. En toute confiance.

Donner un morceau de pain dur à un poney quand soi-même on est alimenté par une sonde en raison d'un rapport étrange à la nourriture, c'est l'ébauche d'un futur mieux-être.

L'œil du conseil

Le dernier exercice a été éprouvant, avec beaucoup de contretemps dans l'avancement du projet de nouvelle implantation de Cheval Espérance. La nouvelle du refus de permis de construire au Varat sonne aujourd'hui comme un couperet. L'échec de l'ensemble des autres pistes envisagées pour un transfert géographique de l'activité remettant notamment en cause l'engagement de notre délégué général Alain Charlier, venu pour accompagner le transfert. Nous lui renouvelons ici toute notre reconnaissance pour cette année d'engagement sans compter au service des plus faibles et de l'équipe.

Plusieurs réunions du conseil d'administration ont suivi, pour constater :

- l'absence d'un nouveau lieu d'implantation,
- l'absence de renouvellement de la gouvernance opérationnelle,
- la fragilité de fonctionnement du modèle actuel.

Ce qui nous conduit aux décisions suivantes :

- réduction de la cavalerie et de l'activité sur le site actuel
- recentrage sur l'objet d'origine de l'association (simple lieu d'accueil et d'amitié)
- recherche de structures pour accueillir les institutions médico-sociales et cavaliers, avec notre monitrice.

A l'heure où nous clôturons cette lettre, deux pistes sérieuses de reprise de l'activité par une autre structure sont à l'étude. Nous vous tiendrons vite informés de leurs suites et nous vous assurons que nous mettons tout en œuvre pour le bien des personnes handicapées, et de tous ceux qui sont à leur service.

Le conseil d'administration

Merci au nom de tous les cavaliers handicapés ...

à la Fondation Rever, à Aubrac Management, au département 76 (JOP) et à la CPAM, toujours si fidèles, ainsi qu'aux 32 donateurs du trimestre, pour leur générosité !

O J'adhère à l'association Cheval Espérance : 10 €

O Je fais un don de€

par chèque à l'ordre de Cheval Espérance ou par virement :

IBAN : FR76 1142 5009 0008 0026 5853 301

Don déductible d'impôt à 66 %, dans la limite de 20 % de votre revenu imposable

Soutenez-nous !



Cheval Espérance
4449 rue de la Haie
76230 Bois Guillaume

Directeur de la publication : Laurent Bidault
Tel: 02 35 59 96 81 / 06 85 18 33 01
Mail: laurent.bidault@chevalesperance.fr

